

Togo : inauguration du CICL, pour un traitement sûr et certain du cancer

Le 5 novembre 2022

Le ministre de la Santé, de l'hygiène publique et de l'accès universel aux soins Prof Moustafa Mijiyawa a inauguré jeudi, le Centre international de cancérologie de Lomé (CICL). C'était également en présence des partenaires franco-luxembourgeois. Une



bonne nouvelle pour toute la population togolaise qui dispose désormais d'une solution de thérapie pour la lutte contre le cancer au Togo.

Désormais, Togolais, comme Togolaises peuvent se frotter les mains avec l'avènement de ce centre équipé de matériels de la radiothérapie et de dépistage de tout type de cancers. Initiative du couple Pr Komlanvi Adjenou et Dr Rose Adjenou, déjà propriétaire de la clinique Autel d'Eli, **CICL** de Lomé est au premier plan et se dégage comme un modèle pionnier pour les autres pays



d'Afrique. Aussi, c'est un cadre de formation pour la société fournisseur de la machine de radiothérapie dans le monde.

« Nous sommes dans notre propre pays et c'est à nous de contribuer à son évolution. Chacun dans son domaine fait des efforts pour un Togo plus prospère. L'ouverture de ce centre n'est que notre modeste contribution à la réalisation de cette grande vision, pour le bien-être de nos valeureux concitoyens », s'est exprimée Dr Rose Adjenou, directrice du CICL.

75% des patients atteints du cancer indique-t-on vont obligatoirement bénéficier de la radiothérapie. En réponse à cette promesse, le CICL dispose désormais de la machine de radiothérapie qui permet de traiter uniquement la lésion de cancer tout en évitant les organes avoisinants. Le centre a aussi pour vocation un dépistage de tout type de cancer.

« Avec ce dépistage précoce, on arrive à découvrir tôt le cancer. Tout cancer diagnostiqué et pris en charge tôt guéri à 100%. Avec ce dépistage précoce et l'arsenal thérapeutique complété par la radiothérapie, plus personne ne doit mourir du cancer au Togo », a précisé Dr Rose Adjenou, directrice du CICL.

Le ministre de la Santé, de l'hygiène publique et de l'accès universel aux soins Prof Moustafa Mijiyawa dans son mot de de lancement officiel des activités du CICL a remercié les initiateurs pour leurs efforts consentis pour la mise en place. **« Trois ordres de traitement de plus en plus efficaces sont opposés au cancer mettant fin aux siècles d'impuissance voire de fatalisme : la chimiothérapie, la radiothérapie et la chirurgie. Le Centre que nous inaugurons est dédié au 2ème pilier de cet arsenal thérapeutique c'est-à-dire, la radiothérapie. Le chef de l'Etat et le gouvernement, par ma modeste voix, en salue la mise en place »**, a-t-il indiqué.

